

## Nachrichten

### **Brüder erwarten die Gäste zum Labskaus**

**Zum Tag der Hanse - Drittes Hansemahl am Sonnabend rund um den Alten Hafen in Stade**

STADE. Den "Tag der Hanse" feiern Stader am kommenden Sonnabend, 15. Mai, rund um den alten Hafen in der Innenstadt. Im Mittelpunkt steht das von Brüderschaften ausgerichtete "Hansemahl". Eröffnet wird es um 11 Uhr mit einem Kanonenschuss. Dort wird auch der Hanse-Branntwein präsentiert.

Der "Tag der Hanse", der vom Hansebund der Neuzeit initiiert wurde, dient dazu, das Bewusstsein als Hansestadt zu pflegen. Am Sonnabend begeht jede Hansestadt für sich - und doch alle Mitgliedsstädte gemeinsam - diesen Festtag. Ausstellungen, Stadtführungen und Aktionen rund um das Thema Handel sollen den Geist der Hanse lebendig halten.

Der Fischmarkt mit dem Alten Hansehafen wird Schauplatz des dritten Stader Hansemahls, einem Labskaus-Essen für Jedermann. An Bänken und Tischen, die rund um das Hafenbecken aufgestellt sind, servieren die Mitglieder von drei der vier Stader Brüderschaften von 11 bis 16 Uhr das traditionelle Gericht der Seefahrer. Mit dabei sind die St. Pankratii-Brüderschaft, die Rosenkranz-Gottes-Hülfe-Brüderschaft und die Kaufleute- und Schifferbrüderschaft. Umrahmt wird die Veranstaltung mit musikalischen Beiträgen der Stader Hafensänger.

Darüber hinaus bietet das Hansecontor Stade - ein Verein, der die hanseatische Idee pflegt - Waren aus verschiedenen Hansestädten an. Mit dieser Aktion lassen die ehrenamtlich tätigen Vereinsmitglieder auf originelle Weise den Handel zwischen den Hansestädten wieder aufleben.

Außerdem lädt die Stade Tourismus-GmbH um 14 Uhr zu einer Stadtführung unter dem Motto "Auf den Spuren der Hanse" an. Bei der Erlebnisführung werden 350 Jahre Hansegeschichte Stades unterhaltsam dargeboten. Die Gäste erwartet bei dem geführten Stadtrundgang die Begegnung mit acht unterschiedlichen Figuren in historischen Gewändern.